
新キャッチフレーズ誕生への思い
市制20周年を迎えるにあたり、市が新たな歩みを進めることを目的に募集

したキャッチフレーズ。予想をはるかに上回る1,758点もの応募の中から、「百
万一心、未来へつなぐ安芸高田市」に決まりました。2月24日（土）に行われた
最終選考会の様子と、キャッチフレーズに込められた思いをお届けします。

百万一心、未来へつなぐ安芸高田市

〈 選考の流れ 〉

1次選考 市長、副市長、教育長が全応募作品から100点に絞る

2次選考 全職員による選考で、100点から8点に絞る

最終選考 中学校、高校の生徒会代表が最優秀作品を決定

向原高校
岸田 光樹さん

「百万一心」という言葉は一般的に
はあまりなじみがないので、独創
性と印象力が強いと考えます。

吉田高校
丸岡 拓実さん

メッセージ性があり、親近感が湧
くキャッチフレーズ。これほどふさ
わしい案は他にないと思います。

甲田中学校
野田 心春さん

歴史を尊重する気持ちと、未来へ
の希望が込められた案に決まり、
うれしく思います。

吉田中学校
岩田 七星さん

このキャッチフレーズが多くの人々
に注目され、市の知名度が高まり、訪
れる人が増えることを願っています。

八千代中学校
浅枝 美羽さん

毛利元就の言葉を引用したこと
で、安芸高田市＝毛利元就という
イメージを強調できると思います。

美土里中学校
朧 寧 さ々ん

歴史や今の市民の思い、そして未
来への思いが詰まっているキャッ
チフレーズになったと思います。

高宮中学校
上田 匠真さん

毛利元就らしさと語呂の良さが優
れていると思いました。今後もっと
魅力的な市にしていきたいです。

向原中学校
小野 真里佳さん

毛利元就が紡いできた歴史を、私
たちが未来へつないでいきたいと
思います。

「百万一心」は、「一日一力一心」とも読むことができ、皆で力を合わせれば何事も成し得
るという意味があります。これは現在の安芸高田市にとって最も必要なことであり、また
未来を担う子どもたちへの思いも込めました。市内外に広く浸透していってほしいです。片岡 理恵さん（栃木県在住）
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〈 応募者 〉

◀
最終選考会の様子
YouTube「広島県安芸高田市
公式チャンネル」
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3月に2回、大阪府で神楽を披露する機会をいただきました。いずれも大阪府の地元
企業・団体が主催。近年取り組んできた関西圏でのPRによって、本市の神楽に関心を
寄せていただいたことで実現しました。
今回は、それぞれの地域にゆかりのある人物を題材とした演目を披露しました。富

田林市では、武将「楠木正成」が題材の演目を。堺市では古事記や日本書紀に登場す
る「日本武尊」が題材の3演目を披露。神楽を初めて観るという方が大半でしたが、地
元ゆかりの題材に加え、分かりやすいストーリー性と勇壮華麗な舞にくぎ付けに。万
雷の拍手が送られ、各地に伝わる昔話や武将を題材に表現し、今に伝わる神楽が、地
域を超えて受け入れられた瞬間でした。

世界に誇る安芸高田の宝、「神楽」の最新トピックをお届け！

□3月9日（土）
□すばるホール（大阪府富田林市）　
出演：原田神楽団（高宮町）

時

□5月11日（土）　広島あきたかた神楽　□大阪府茨木市　出演：天神神楽団
□6月  8日（土）　広島神楽関西公演　□兵庫県西宮市　出演：横田神楽団
時

時

所

所
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□3月30日（土）
□フェニーチェ堺 大ホール（大阪府堺市）　
出演：上河内神楽団（美土里町）
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関西での神楽公演スケジュール

今後の神楽公演スケジュール（関西）

楠木正成を題材とした「桜井
の駅」を演じる原田神楽団

日本武尊を題材とした「新編伊
吹山」を演じる上河内神楽団

やまとたける

世界で一番住みたいと思えるまち

第37回

市長に就任して以来、「世界で一番住みたいと思えるまち」を目指してきました。その意味を市民一

人一人に考えて欲しいとの思いから、これまで市民全体へ向けてはあえて語らずにいました。今回は、

その真意を明かします。

まず「世界で一番」は「この世で一番」とも言い換えられます。要は自分にとって特別な存在、かけが

えのない存在という意味です。

次に続く言葉は「住み“たい”」であって「住み“やすい”」ではありません。快適さ、便利さを求めれ

ば、多くの人は都会に向かいます。そうではない価値観を重視したいと考えました。

そして「と思える」という部分が一番重要です。「住みたい」の理由は、住民の数だけ存在します。それ

を皆で共有したいと願いました。SNSにある「いいね」という仕組みが示す通

り、主観的な評価を客観的に捉えていけば、そこに経済的な価値も生まれます。

あらゆる機会において、安芸高田市とは何か、すなわち市民としての誇りは

何か、を問い続けてきました。このコラムのタイトルが「私のお気に入り」なの

も、そのためです。自分にとって大切なものは、しっかりと見つかっているでしょ

うか。皆さんのお気に入りを、どうかこれからも大事にしてください。

私のお気に入り

2023年9月の一般質問でも
解説しています

YouTube
「令和5年第3回定例会
（9月）定例会 一般質問」

◀
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